

La Libertad

SUSCRIPCIONES (el pago adelantado)

Madrid, mes, una peseta.—Provincias trimestre, cinco.—Extranjero: Portugal, ocho pesetas trimestre; demás puntos, doce.—Cuba y Puerto Rico, trimestre, diez.—Filipinas, trimestre, quince.
25 ejemplares, 75 céntimos.—Número suelto, 5 céntimos.

DIRECTOR

DON GUILLERMO RANCÉS

OFICINAS: Libertad, 25, principal.

Corresponsal en París para anuncios y suscripciones, la Société Mutuelle de Publicité, rue Caumartin, 61; Director M. Lorette.—Anuncios correspondencia en España al Administrador.
25 ejemplares, 75 céntimos.—Número suelto, 5 céntimos.

1.ª Edición

Teléf. 1.011

Los hábiles

La política fin de siglo, fecunda en innovaciones, ha puesto de moda las habilidades, y para servirla ha creado un cuerpo de hábiles, que se distribuyen en los partidos, en los círculos, en las Cámaras y en la prensa, para realizar actos y preparar cuestiones que produzcan los resultados que ellos apetecen.

En los momentos presentes se hallan los hábiles en plena actividad; pero sus planes y propósitos tienen un enemigo formidable, también creación de la política moderna, que se llama el *reporterismo*, y que ni respeta el secreto de las gentes, ni es capaz de guardar silencio, aun cuando sus noticias hagan abortar los planes mejor madurados.

Asistimos ahora á una de esas luchas, y los que leen los periódicos saben á ciencia cierta todo cuanto las oposiciones van á hacer para poner de manifiesto las divisiones que existen, según ellos, en el seno de la situación conservadora.

Por lo pronto, es inútil que, los que las saben, digan las cosas como son; los *reporters* afirman lo que quieren, y el vulgo los cree á pies juntillas.

Quédales, sin embargo, una duda que les atormenta: la de si en el Parlamento no sucederá lo que ellos han profetizado y lo que ellos quieren que pase para lograr sus fines particulares, que no son, en el caso actual, los que pueden interesar al partido conservador, y para evitar esto, encomiendan á los hábiles la tarea de promover debates y de presentar proposiciones escritas en términos habilidosos, con el objeto piadoso é inocente de encerrar cuestiones políticas en ellas que los den el resultado apetecido, de que cada cual tire por su lado para recoger después tranquilamente las ventajas que tal ruptura había de reportarles.

Crean estos hábiles que á las mayorías y á los partidos se les engaña como á los niños enfermos, envolviendo el acibar en azúcar, y entienden que, por ese camino, todos los que como ellos no piensan van á resignarse á hacerles el juego.

Vamos á quitarles esta ilusión, y lo sentimos, porque nos apena hacerles saber hasta qué punto andan equivocados al creer en la tontería ajena, dejando de ver la propia, contestando á una pregunta que hace un colega, después de insertar el siguiente proyecto de proposición que, según él, piensan presentar los liberales al Congreso de los Diputados:

«Pedimos al Congreso se sirva declarar haber visto con disgusto la salida del Gobierno del Sr. Fernández Villaverde que, en sus propósitos respecto del Ayuntamiento de Madrid, representaba el principio de la moralidad y de la justicia.

Palacio del Congreso, etc.»

¿Con quién votarán—pregunta—esta proposición los amigos del Sr. Silvela?

Vamos á contestar al periódico en cuestión y á los que en sus columnas laboran por el partido liberal de una manera que no les deje lugar á dudas.

Esa proposición y las otras que en igual sentido presenten los liberales, [serán seguramente sustituidas por otras de no há lugar á deliberar, que serán votadas por toda la mayoría y por el mismo Sr. Fernández Villaverde.

No se hagan ilusiones los que fundan sus esperanzas en picardiguélas: á los Gobiernos se les combate de frente, con hechos y con razones; pero pretender dividir á los partidos que tienen, como el conservador, unidad de principios, respeto y lealtad para el Jefe, y disciplina, poniendo en juego las invenciones de los hábiles, es un disparate que no se le hubiera ocurrido ni al que así la manteca.

Pequeñeces

La *libertad* se pasa de *flna* con los rusos, y dice lo siguiente:

«Los rusos no se muestran tan decididos á pelear como parecía.

Los rusos se reúnen á comer.

El vez en la conferencia de ayer acordaron los señores Cánovas y Silvela tenerlos constantemente con la boca llena.

Y se acabaron los rusos.»

Los rusos comen y pagan de su bolsillo lo que comen. No les pasa lo que á muchos fusionistas, que...

muchos días no comen, y cuando comen, no pagan.

Leemos en *La Justicia*:

«Título del fondo de LA LIBERTAD: «Buen chasco se van á llevar.»

«¿Quiénes? Los disidentes ó los romeristas? Porque los demás estamos curados de espanto, y ya sabemos á qué atenernos respecto de las cosas que se hacen los conservadores más ó menos conformes con la marcha política del partido.

Gritan, rabian, bravatean, y al final de la jornada, de todo lo que alardean no resulta cierto nada.»

Vamos por partes. El chasco se lo van á llevar las oposiciones, que hubo un momento en que creían que nos íbamos á tratar como republicanos.

que quiere la coalición y... nunca se realiza.

Lo que suele suceder cuando se tienden los brazos, es que hoy, lo mismo que ayer, se despiden á estacazos.

Dice *El Siglo Futuro* que á los fusionistas los ha cogido de sorpresa el resultado del aparente conflicto del partido conservador.

Y añade que han perdido sus esperanzas de volver pronto á las ollas del presupuesto, que han sufrido indefinido aplazamiento, á juzgar por las señas:

Y por los acentos de desesperación con que ayer un ex ministro de dicho partido decía en el salón de conferencias del Congreso que era preciso apelar al retraimiento.

A lo cual, más de cuatro fusionistas de fila que no pueden salir de sus casas por deficiencias de indumentaria, habrán contestado, parodiando al enano del cuento:

—¿Todavía nos quiere usted más retraídos?»

Tiene razón el colega: algunos fusionistas no pueden salir de casa, y no es porque estén mandados recoger, sino porque son muy gastadores, aunque sean reclusos; y es natural, las cosas pasadas no dan para tanto.

Y eso que no se descuidan.

Dice un periódico: «Ayer fueron presentados al Sr. Sagasta los señores Cadorniga y Gayo, que acaban de ingresar en las filas del partido liberal.»

¡Buen par de adquisiciones para el partido!

De *La Justicia*: «Escándalo por escándalo, allá se van el que trata de depurar M. Brisson y el que trató de depurar el señor Dato.»

¿Si será yo republicana? se habrá dicho *La Justicia*.

Declaraciones del Sr. Cánovas

Algunos periódicos publicaron anoche el siguiente telegrama que de París ha recibido la *Agencia Mencheta*:

«París 3 (10 m.)—*L'Eclair* publica hoy la conferencia que uno de sus redactores, M. Gaston Routier, corresponsal especial en España durante las últimas fiestas del Centenario, sostuvo hace pocos días con el Sr. Cánovas del Castillo, y en la que el jefe del Gobierno español hizo declaraciones interesantes.

Comienza el articulista por trazar la semblanza del Sr. Cánovas, á quien llama «no sólo el más hábil estadista de la España actual, sino también, con el Sr. Castelar, el orador español más versado en las habilidades de la dialéctica, el más persuasivo y mejor escuchado en las luchas parlamentarias.»

Publica después las opiniones del Sr. Cánovas sobre asuntos políticos de actualidad, siendo las más importantes las siguientes, relativas al tratado de comercio entre Francia y España:

«La cuestión del tratado de comercio entre España y Francia—dijo el Sr. Cánovas—es para ustedes y para nosotros asunto tan delicado como serio. Parece muy extraño que el Mediodía de Francia, que es donde más se ocupan de nosotros, ¡donde está Toulouse! esa ciudad en que existen Sociedades y Academias que fomentan el estudio de nuestra literatura y nuestra historia, sea precisamente la región francesa en que tenemos más adversarios y la que hace mayor oposición al Gobierno de nuestra república, cuando trata de entenderse con nosotros. No creo que esa región defienda sinceramente sus intereses, intentando levantar entre España y Francia una muralla de la China, queriendo hacer más altos esos Pirineos, que no deberían existir desde los tiempos de Luis XIV.

Los viticultores del Mediodía de Francia están equivocados en este punto, tanto más cuanto que esa corriente de simpatía que usted habrá observado en España para todo lo que es francés, iba haciéndose cada vez mayor.

En estos últimos años, principalmente, en que el comercio franco-español gozaba igual libertad en ambos países, en que las facilidades para el cambio eran considerables, habíase establecido una gran afinidad y aumentado notablemente los negocios entre Francia y España. Muchos franceses venían aquí á establecerse ó á fianzar relaciones comerciales con nosotros, y sus simpatías y afectos eran cada vez mayores.

Hay os evidente que unas y otros se han enfriado, con lo cual los franceses sufren tantos perjuicios como nosotros. Los productos que ustedes nos compran, incluso nuestros vinos, sólo son primeras materias; nuestros negociantes venían á comprar nuestro vino cuando acababa de salir del lagar, no pocas veces compraba la misma uva y el zumo de la vid española se transformaba en excelente vino de Burdeos.

Creo que, quizás antes de pocos meses, esos mismos que hoy hacen más oposición en Francia, comprenderán que el verdadero interés de nuestro comercio estriba en realizar un tratado duradero con España. A los franceses les es fácil proteger sus productos, dentro de ciertos límites, sin castigar á los españoles con exorbitantes derechos de entrada. Algo se ha conseguido con hacer que cesara esa guerra de tarifas que afortunadamente duró pocos meses. El *modus vivendi* que rige nuestras relaciones comerciales os ha concedido todos los favores de

que gozaban las demás naciones. No podíamos hacer más.

Por mi parte, estaba obligado á hacer todo lo posible en ese sentido, porque soy amigo sincero de Francia, aunque otra cosa se haya dicho con motivo del bautizo de la última hija del Emperador de Alemania.»

Habló después el Sr. Cánovas de las relaciones de amistad entre España y Portugal, estrechadas con motivo de la visita reciente de los Monarcas lusitanos, y dijo:

«El Rey D. Alfonso XII y yo dimos los primeros pasos para estrechar vínculos de amistad que nos unían á nuestros hermanos los portugueses. Antes existían entre ambas naciones relaciones de amistad superficiales, con algunos rozamientos frecuentes, hijos del amor propio de unos y otros. Verdad es que Portugal no pensaba en conquistar á España, ni nosotros abrigábamos tales propósitos respecto á Portugal; pero la prensa española trataba siempre con lamentable desdén á esa nación; su lenguaje parecía el de un superior para con su inferior. Tal conducta, además de incorrecta, era irrespetuosa, pues borraba los excelentes sentimientos que debía inspirarnos esa nación hermana. La recepción que el pueblo madrileño acaba de hacer á los Monarcas lusitanos, demuestra las corrientes de simpatía que unos y otros nos inspiramos.»

Otras ideas y puntos de vista del Sr. Cánovas se refirieron á política general, política con Marruecos y dificultad de hacer actualmente en Guerra todas las economías que quiere el Sr. Castelar.—*Mencheta*»

Van y vienen muy ufanos, orondos y satisfechos á la plaza de Celenque, los Becerras y Monteros; unos á pedir carteras, y otros á pedir empleos, y otros á pedir... perdón.

La portera y el portero de la casa de Sagasta, no descansan un momento y se pasan la existencia mil reverencias haciendo á todos los personajes que llegan hasta aquel templo para hablar con Pablo Cruz, con Pepito ó con Mateo.

Don Práxedes los recibe con cariñoso semblante, les da helados y pasteles, y Burdeos y Champagne, y les habla de la mar y les cuenta heroicidades, y les dice que Aguilera es Aguilera, y es grande, y que León y Castillo es un sublime sochantre, y que el Duque de Veragua es ganadero-almirante, y que Castelar delira tomando, cuando le place, el rábano por los hojas en presupuestos de pacés.

Les cuenta historias curiosas de sus tiempos nacionales, y si *pas tecum* le dicen, él contesta: *Tecum paco*.

Y les habla del ayer sin del mañana ocuparse, y ellos se muerden el labio y él se ruerden en cualquier parte, gozando en verlos sufrir balbucientes de coraje.

Y todo ¿por qué? Respondan Cepdepón y don Venancio, que son dos cosas distintas y un solo pie para un banco. Ellos saben lo que pasa; pero no quieren contarlo, porque luego todo son habillitas y comentarios, y banquetes por arriba, y banquetes por abajo, y cuentas de la Suiza por pastas y emparedados, y cuentas del *Petit Fornos* por judías y por callos.

No conviene soltar prenda, hay que ser muy reservados; y en tanto los liberales, que pagan casi á diario la concurrencia al Casino por negros y colorados, esperan con impaciencia una señal ó un reclamo para cantar la victoria y para darse la mano, diciendo cómicamente:

«Don Práxedes va á Palacio!»

«Don Práxedes, no se lava ni se cuida de los granos!»

«Don Práxedes ha dispuesto que Pablo Cruz vaya al canto, y Pablo Cruz ha salido á comprar unos zapatos!»

Así: riendo unas veces, y otras veces sollozando,

van los pobres fusionistas hasta el coro y hasta el caño, mientras el señor Sagasta, porque ya conoce el barro, dirá para sus adentros:

«Os vais á llevar un chascal.»

PACO-TILLA.

La crisis francesa

París 2.—M. Casimiro Perier ha recibido del Presidente de la República el encargo de formar nuevo Gabinete.

París 3.—M. Casimiro Perier conferenció anoche, sucesivamente, con los Sres. Ribot, Bourgeois y Dupuy, reclamándoles su concurso para la formación del Gabinete.

Igualmente conferenció con otros personajes, pero las facilidades que todos ellos le dieran no debieron ser grandes, toda vez que la tarea de poder constituir el Gabinete se hace cada momento más difícil.

La negativa del Sr. Bourgeois á entrar en la combinación ministerial es casi seguro que hará fracasar la misión del Sr. Perier.

París 3.—La crisis ministerial continúa sin adelantar un paso.

Brisson fracasó, porque los republicanos moderados no querían unirse á los radicales, y ahora Casimiro Perier, que pertenece á la izquierda moderada, no puede formar un Gabinete de conciliación, porque los radicales le niegan su apoyo.

Además, los proteccionistas, que cuentan en la Cámara con muchos votos, ni las diferentes fracciones, no aceptan con gusto un Ministerio presidido por Perier.

París 3 (7,15 t.).—M. Casimiro Perier, que continuó en la tarde de hoy sus gestiones para la formación de Gabinete, acaba de renunciar la misión que le fué confiada por el Presidente de la República.—*Fabra*.

La Exposición Internacional DE BELLAS ARTES

XXI

Entre las obras dignas de consideración y aprecio, figura la marcada con el núm. 231 del Catálogo, que representa la «Feria de Santo Tomás» en Palma de Mallorca (Baleares).

Este lienzo, recomendable por su correcto dibujo, la exacta valoración de los tonos, el grandísimo sabor local de los tipos y por lo bien estudiado y resuelto del asunto, es debido al castizo pincel del pintor mallorquín D. Lorenzo Cerdá y Bisbal.

Este genial artista, aun cuando el cuadro presentado se ve que ha sido sólo un envío al certamen hecho sin ningún género de pretensiones, revela, no obstante, excepcionales condiciones de pintor, y en todo él se ve el marcado sello de una personalidad artística.

El deseo de los que, como yo, somos verdaderos amantes del arte, no es otro que el de que el Sr. Cerdá y Bisbal se presente en la próxima Exposición con un lienzo de verdadero empeño, en el que haga gala de sus nada comunes facultades, que bien á las claras pueden ser apreciadas en su «Feria de Santo Tomás».

Con el núm. 96 del Catálogo figura un pequeño lienzo del pintor peruano, aventajado discípulo del gran D. Francisco Pradilla, que es una modesta cabeza de estudio.

Esta cabeza, que está admirablemente tratada y muy bien vista, es un verdadero prodigio de ejecución.

Su autor, el Sr. D. Carlos Baca Flor, de seguir por el camino emprendido, puede desde ahora augurarse un feliz arribo.

«Epiólogo» es una sentida marina en la que unas gaviotas sobre las aguas tranquilas revolotean alrededor de los restos de un navío, destrozados por la última tormenta.

En este lienzo, lleno de sentimiento y poesía, pintado con verdadero conocimiento de la técnica, ha puesto su alma de artista el pintor gaditano, el Sr. D. Mariano Fernández Coppel.

«Reconstrucción del antiguo puerto de Roma», es otro de los lienzos bien hechos y simpáticos del artista Sr. Ruiz Luna. En él, aunque con bastante fantasía, su autor ha sabido dar vida á lo que debió ser el puerto romano en la época del apogeo del poder de Roma.

RIAM.

La cuestión del Ayuntamiento

Una Real orden.

Ayer firmó el señor Ministro de la Gobernación la siguiente importante Real orden:

«El plausible deseo de examinar la gestión municipal del Ayuntamiento de Madrid para esclarecer los hechos de que se preocupa la Corporación misma, y principalmente la opinión pública, inspiró la Real orden de 13 del pasado Octubre, encomendando al Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, como Delegado especial del Ministro, la inspección de todos los ramos y servicios de la administración municipal, y un informe acerca de su estado presente y de cuanto con él resultara relacionado.

Comenzó la inspección acordada el 15 del mismo Octubre, y quedó terminada en 28 de Noviembre último, en cuya fecha suscribió el Secretario delegado el informe que se le encomendara, advirtiendo al terminarlo que no compr-

dia otros hechos que aquellos cuya comprobación documental fué posible aportar.

La naturaleza de los cargos, ya colectivos ya individuales, que resultan en dicho informe, contra el Ayuntamiento de Madrid; los precedentes establecidos en dos casos de igual índole por la Sala de lo criminal de la Audiencia de esta corte, y el propósito de conciliar el cumplimiento de inexcusables deberes con lo que á la par demandan los principios del derecho, exigen que lo instruido hasta aquí se complete con la audiencia de los interesados, y en brevísimo plazo después, con el dictamen del alto Cuerpo consultivo del Estado, sobre los hechos y la responsabilidad que de ello resulten, á fin de que la definitiva resolución aparezca con todos los caracteres de imparcialidad y justicia que todos desean.

En vista de lo expuesto, S. M. el Rey (Q. D. G.), y en su nombre la Reina Regente del reino, se ha servido disponer se remita á V. E. el informe redactado en cumplimiento de lo prescrito en la Real orden de 13 de Octubre último, y los documentos justificativos, á fin de que uno y otro lo ponga de manifiesto en la Secretaría de ese Gobierno civil por término de cinco días improrrogables, á contar desde el de mañana, á todos los interesados á quienes se refiere dicho informe, para que expongan por escrito cuanto estimen conveniente á su defensa ó refutación de los hechos expuestos; y transcurrido dicho plazo, lo devuelva todo á este Ministerio para oír sin demora la opinión del Consejo de Estado.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Madrid 3 de Diciembre de 1892.—Señor Gobernador civil de esta provincia.»

Lo del Panamá

El Procurador general de la República, señor Quesnay de Beaurepaire, ha dirigido una carta al Presidente de la Comisión informadora, monsieur Brisson, manifestando que está dispuesto á ordenar el secuestro de los cheques á que aludió en su declaración el banquero Thierree; pero al incautarse de ellos—dice—no ha de dar publicidad á su contenido, porque se lo vedan las disposiciones acerca del secreto del su marío.

La prensa de París contesta á las indicaciones hechas por M. Rossignol sobre cantidades entregadas á los periódicos por la Empresa de Panamá en pago de su concurso.

El *Journal des Debats* niega haber recibido los 220.000 francos de que se ha hablado, y asegura que nada cobró fuera del importe de los gastos de publicidad. En cuanto á su director, ninguna cantidad ha percibido.

«Los periódicos no han ocultado nunca haber cobrado el precio de la publicidad que se les pedía, pues estaban en su derecho. Todo el mundo sabe que en sus tres emisiones la Compañía de Panamá ha gastado en publicidad 21 millones.

En una sola emisión entregó 10 millones á M. de Reinach para comprar votos. Lo cual prueba que los precios del Parlamento son más elevados que los de los periódicos.»

(POR TELÉGRAFO)

París 2 (recibido el 3).—La Comisión informadora en el asunto de Panamá ha encargado al Sr. Brisson que dé traslado al Ministro del Interior de la carta dirigida por el Procurador de la República, Sr. Quesnay Beaurepaire, para apoderarse administrativamente, y por conducto del Prefecto de policía, de los 26 cheques en casa del banquero Thierree.

El Sr. Brisson manifestará igualmente al Ministro el deseo de la Comisión de que dichos cheques sean recogidos.

París 3.—Habiendo declarado ayer uno de los testigos ante la Comisión informadora que varios de los papeles relativos á la Sociedad de Panamá habían sido vendidos al Sr. Constans, éste ha escrito al Presidente de la Comisión una carta desmintiendo en absoluto semejante afirmación.

Últimos despachos.

París 3.—M. Clément, Comisario judicial, ha entregado á la Comisión parlamentaria para la información del Panamá los cheques de la casa Thierree, de que se posesionó esta mañana. Todavía no se conocen los nombres de las personas á quienes iban endosados. La Comisión que ha examinado estos documentos guarda sobre el particular la mayor reserva, si bien se sabe que entre los nombres de los beneficiarios no figura el de ningún Diputado. Estos 26 cheques ó talones del Banco fueron hallados en la casa de Banca Thierree, pues el Banco de Francia tiene la costumbre de devolver al librador con la indicación de «pagados» los cheques pedidos á cargo del establecimiento.

París 3.—La Comisión de información parlamentaria ha decidido dirigir inmediatamente un llamamiento á los firmantes de los cheques detenidos. La misma Comisión ha oído á monsieur Germain, Director del Crédito Lyonnais, quien demostró la falsedad de que aquella sociedad haya prestado cantidades á la Empresa del Panamá al interés del 85 por 100.—*Fabra*.

Nuestros telegramas

Dimisión.

Viena 3.—Se asegura en algunos círculos que el Emperador ha aceptado la dimisión del

Ministro Sr. Kumbourg, presentada con motivo de la votación de ayer en la Cámara.

¡Jale!

Madrid 3.—The Standard publica un despacho de Odessa, diciendo que Rusia exigirá una fuerte indemnización a Rumania por el incendio del vapor Principe Gagarine.

Municipio moralizador.

Paris 3.—El Consejo municipal ha aprobado una orden del día pidiendo que se dicten penas severísimas contra los Diputados prevencionales.

Riña.

Tanger 2 (recibido el 3).—Los europeos residentes en esta plaza han celebrado hoy un meeting de protesta contra los sucesos ocurridos esta madrugada, y de los cuales resultó muerto un inofensivo súbdito inglés y herido un español.

Se acordó gestionar, cerca de los Ministros residentes extranjeros, la creación de un Cuerpo de policía internacional.

Tanquilidad.

Lieja 3.—Se ha restablecido por completo la tranquilidad en Tilleur. Sin embargo, algunos mineros continúan la huelga.

En la Cámara.

Bruselas 3.—La Cámara de Diputados sigue discutiendo el presupuesto del Ministerio de Negocios extranjeros.

En la última sesión, un Diputado por Lieja presentó al Gobierno belga una proposición de Francia las observaciones necesarias respecto de los últimos incidentes ocurridos en el distrito minero de Pas de Calais.

El Gobierno aplazó para otra sesión el dar una respuesta categórica.

Bruselas 3.—La izquierda radical de la Cámara de Diputados ha acordado tomar parte en las manifestaciones que se están organizando en diferentes localidades en favor del sufragio universal.

Los socialistas alemanes y la política prusiana.

Paris 3.—En el Parlamento alemán los socialistas han provocado otro debate sobre la política prusiana en 1870, poniendo de relieve la conducta de Bismarck, que han calificado de maquiavélica y cínica al mutilar documentos oficiales para producir la guerra.

Respecto de los desfilarmos militares que se están haciendo actualmente, han dicho que causan la miseria del país y que el socialismo realiza cada día mayores progresos.

El nombramiento de Senadores en Italia.

Roma 3.—Continúa aplazada la interpellación anunciada por el Sr. Guarneri en el Senado, respecto del nombramiento de nuevos Senadores.

El Presidente del Consejo de Ministros, señor Giolitti, sostiene que el Gobierno está obligado a estudiar con mucho detenimiento la grave cuestión de prerrogativas de la Corona.

Emisión de acciones en Turquía.

Paris 3.—Los despachos de Constantinopla niegan rotundamente que el Gobierno turco trate de hacer una nueva emisión de acciones ni obligación.

También desmenten que sea cierto el rumor de que el Sr. Edgari Vincent haya dimitido el cargo de Director del Banco Otomano.

Precauciones sanitarias.

Paris 3.—La Comisión sanitaria de Bruselas ha dispuesto que los buques procedentes de los puertos franceses del Atlántico, desde el Cabo de Finisterre hasta el Loira, comprendiendo Nantes y San Nazaire, sean sometidos a una cuarentena de veinticuatro horas, y los buques de todas las procedencias que remontan el Escalda sean sometidos a una observación, por lo menos, de la duración de una marea.

Notas del Congreso

He aquí el estado parlamentario de las actas que se encuentran en el Congreso pendientes de resolución, así como los distritos vacantes en la actualidad por diferentes circunstancias.

En la orden del día.

Actas consignadas en la orden del día 19 de Julio último, en que se suspendieron las sesiones:

Distrito de Santa Clara (Cuba), Sr. Fernández Vallín; Vich, señor Duque de Solferino; Campillos (Málaga), Sr. Bergamín; Grañá (Barcelona), Sr. Salmorón; Tarrasa, Sr. Sedó (con un voto particular de los Sres. Gamazo y Ruiz Capdepón); Cafeta, nulidad de la elección; Santiago de Cuba, Sres. Gasset y Sancho; Vilarnedut, Sr. Ruiz (D. Gustavo), y Córdoba, Sr. Isasa.

Pendientes de dictamen.

Del distrito de Pinar del Río (Cuba), Diputado electo, D. Alvaro Figueroa y Torres; de la Habana, Sres. Santos Gaxamán, Goicoechea (don Leopoldo), Marqués de Duquesne y Alvarez (D. Segundo), y Diputados presuntos, Sres. Celorio y Rodríguez (D. Laureano); de Villanueva de los Infantes, Sr. Gutiérrez de la Vega; de Tuy, Sr. Ordóñez; de Lucena, señor Conde de Cárdenas; de Murias de Paredes, Sr. Dato (don Eduardo); de Villalpando, Sr. Arrazola; de Pravia, Sr. Suárez Valdés, y de Fonsagrada, señor Linares Rivas (D. Maximiliano).

De éstas han presentado sus credenciales respectivas durante el interregno parlamentario, los Sres. Dato Iradier, Arrazola y Linares Rivas.

Distritos vacantes en que éstas no se han comunicado al Gobierno de S. M. pero de las cuales tiene conocimiento el Congreso: Barcelona, dos vacantes; Coamo (Puerto Rico), Lucena (Castellón de la Plana).

Distritos que probablemente declarará vacantes el Congreso cuando se reúna, ya porque los Diputados que los representan han obtenido el empleo durante el interregno parlamentario, ó ya por fallecimiento, del cual se tiene noticia documentada.

El de Guía (Canarias) por renuncia del señor Diputado D. Francisco Fernández Henostroza y Boza, que fué nombrado Director general de Administración local; el de Utuado (Puerto Rico), por renuncia del señor Diputado D. Francisco Martín Sánchez, que fué nombrado Gobernador del Banco Español de la isla de Puerto Rico; el de Seguros (Salamanca), por haber sido nombrado Gobernador civil de la provincia de Guadalajara el señor Diputado D. Juan Antonio Martín Sánchez; el de Astorga (León), por haber sido nombrado Gobernador civil de la provincia de Paganán, el señor Diputado D. Manuel Luengo y Prieto; el de Valdeorras (Oranese), por haber sido nombrado Director general de Agricultura, Industria y Comercio, el señor Diputado Vizeconde de Irueste, y el de

Sabadell (Barcelona), por fallecimiento del señor Diputado D. Pablo Turull y Comadrán.

También han fallecido durante dicho interregno el Sr. Calderón y Ozores, Diputado por Santiago, y el Sr. Souto (D. Paulino), que lo era por Betanzos.

Además existe un puesto vacante en cada uno de los distritos siguientes, en los que, por elegirse dos ó más Diputados, no puede haber elección hasta que haya dos puestos vacantes, por lo menos: Madrid, por haber optado por Alicante el Sr. Canalejas; Jaén, por haber jurado el cargo de Senador el señor Conde de las Almenas; y Cartagena, por fallecimiento de don Luis Figueroa Silveira.

También está vacante un puesto en Málaga, por haber fallecido, en Febrero de 1891, el señor D. Bernardo Meléndez Márquez.

Una víctima del juego

A las nueve y media de la noche de ayer, Manuel Clemente García, que estaba de huésped en la calle de Bordadores, número 7 duplicado, piso cuarto, se arrojó, con el ánimo de suicidarse, por el hueco de la escalera de la citada casa y desde la altura del quinto piso.

El infeliz, que era un joven jornalero, de veintidós años, sufrió la fractura del muslo derecho y de las costillas de igual lado.

Conducido á la Casa de Socorro del distrito del Centro, manifestó en ella que había llevado á cabo su terrible pensamiento por faltarle recursos con que atender á las más apremiantes necesidades de su vida.

—¿No trabaja usted?—le preguntaron.

—Sí, señor—contestó el herido,—pero tanto los jornales de esta semana, como los de la anterior, los he perdido jugando.

Poco después de las diez y media falleció en dicho centro de Beneficencia el desventurado suicida.

Los Concejales fusionistas

EN CASA DEL SEÑOR SAGASTA

Con objeto de recibir instrucciones acerca de la conducta que deben seguir con el nuevo Alcalde, han visitado al Sr. Sagasta el Sr. Figueroa y Torres y los demás Concejales fusionistas que no fueron excomulgados cuando se discutió el voto de confianza al Sr. Bosch.

El jefe del partido liberal, después de dedicar frases de elogio al señor Marqués de Cubas, dijo que la minoría fusionista del Ayuntamiento debía esperar que realizara algunos actos el nuevo Alcalde para juzgarle.

Si cumple como bueno—añadió,—debe prestarse apoyo, prescindiendo en absoluto de todo interés político; pero si el Conde de Peñalver sigue el funesto camino de otros Alcaldes, los liberales deberán combatirlo sin un momento de tregua.

También aconsejó el Sr. Sagasta á sus amigos que sostengan resueltamente en el Ayuntamiento la bandera de la moralidad; y en cuanto á la Memoria del Sr. Dato, dijo que, puesto que de ella resultan cargos graves, deben pedir los Concejales fusionistas que, sin aplazamientos ni contemplaciones, se depuren responsabilidades por los tribunales de justicia para el castigo de los que sean culpables de los abusos y transgresiones legales de que está plagada la administración municipal.

Los Concejales liberales—dice El Correo—prometieron cumplir estrictamente las instrucciones del Sr. Sagasta.

Por nuestra parte dudamos mucho que lo hagan así, pues ya saben de sobra lo que los fusionistas hacen siempre en el Ayuntamiento.

Además, creemos que esos Concejales no tienen necesidad de pedir consejos ni de celebrar consultas con su jefe para cumplir con su deber fiel, estricto y honradamente, que es para lo que fueron elegidos.

Tribunales

Ayer continuó en Valencia el proceso contra la gitana Teresa Bustamante (a) Picanta.

Después de terminada la prueba testifical, el Fiscal, Sr. Alix, sostuvo y afirmó su acusación contra la procesada las circunstancias agravantes de alevosía y premeditación, siendo autor de un delito de asesinato.

El letrado defensor, D. Fernando Ros, rebatió los argumentos de la acusación pública, y dice que su patrocinada obró impulsada por una fuerza irresistible, solicitando al Jurado que apruebe esta circunstancia eximentes.

Después del resumen del Presidente, señor Ibáñez, el Jurado se retiró á deliberar.

No han llegado á Madrid noticias del veredicto.

En el juicio oral por jurados que se ha visto en la sección primera de esta Audiencia contra Francisco Llaser por el delito de homicidio, dicho tribunal dictó veredicto de inculpabilidad.

El representante de la ley, creyendo que el veredicto no era justo y contradictorio á la prueba practicada, pidió que dicho proceso se viera ante otro Tribunal de Jurado, pretensión que fué acordada por la Sala.

En la sección tercera se vió ayer el juicio oral y público contra Florentino Sánchez de la Fuente, vigilante de Consumos, por los delitos de disparo de arma y lesiones á Pedro Fernández (a) Zapaterín, matutero de oficio. El Fiscal ha solicitado para el acusado la pena de cinco años, ocho meses y un día de prisión correccional, y la defensa la absolución.

Mateo de Mateo y Lorenzo, acusado por el delito de atentado á los agentes de la autoridad, se ha sentado ayer en el banquillo de los acusados en la sección cuarta á celebrar el correspondiente juicio oral.

El 26 de Marzo último, el guardia Municipal número 532, quiso, en unión de dos agentes de Orden público, resesarle el pan á Mateo Lorenzo, y al proceder á su detención, empezó á puñetazos con todos, resultando dos de ellos con contusiones leves.

El Ministerio público sostuvo sus conclusiones, pidiendo para el procesado la pena de cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional.

La defensa pretendió la absolución.

En la sección tercera se verá mañana lunes el juicio por Jurados contra Julián Gallo Navarro, por el delito de homicidio.

En los primeros días del mes de Agosto del año próximo pasado, apareció mal herido el guarda de la obra en construcción de la calle de Luisa Fernanda, con varias heridas de alcotana en la cabeza y cuello.

Sobre las dos de la madrugada, el sereno de dicha calle oyó gemidos dentro de la obra, y llamando á los agentes de seguridad, entraron en ella y vieron al guardia todo ensangrentado. En vista de este hecho los guardias y el sereno subieron al piso primero y encontraron durmiendo al procesado, quien se manifestó sorprendido al saber la noticia.

Conducido el herido á la Casa de Socorro, le presentaron al procesado y no le reconoció como autor de las heridas que padecía, que más tarde le causaron la muerte.

El único cargo que existe contra el acusado, es el estar éste y el interfecto dentro de la obra y estar rodeada por una valla.

El representante de la ley, considerando el hecho como un delito de asesinato, solicita para el procesado la pena de cadena perpetua, y la acusación privada pide la pena de muerte.

El distinguido letrado Sr. Muñoz Rivero solicita la absolución por falta de prueba.

Gaceta

La de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real orden autorizando la introducción de vides americanas para repoblación de viñedos de las provincias que expresa:

Fomento.—Real decreto aprobando el reglamento referente á la adulteración de los vinos y bebidas alcohólicas.

—Real orden aprobando la propuesta del Jurado de la Exposición de Bellas Artes, ampliando el número de premios.

Ultramar.—Real decreto concediendo una transacción de crédito para atenciones de las colonias de Fernando Póo.

—Otros sobre movimiento de personal.

Noticias diversas

Diputación provincial.

La sesión de ayer tarde la presidió, como de costumbre, el Sr. España, y en ella se aprobaron dictámenes de las Comisiones de Hacienda y Beneficencia.

El Sr. Cortina apoyó una proposición pidiendo que los Visitadores de los establecimientos benéficos ejerzan sus cargos durante dos años.

La proposición pasó á informe de una Comisión especial, que nombrará el señor Presidente, pues para ello se le ha facultado.

Ayer tarde terminó la Infanta doña Isabel su minuciosa visita á la Exposición Histórico-Americana, que le ha complacido en extremo. Los delegados de todos los países que concurren á ese interesante certamen han hecho á S. A. una entusiasta despedida, entregándole bouquets con cintas de los colores nacionales respectivos.

S. A. se propone, pasados unos días, visitar con igual detenimiento é interés las instalaciones de Guerra y Marina y la Exposición Histórico-Europea.

El Gobernador civil dió ayer traslado al Alcalde de la Real orden del Ministro de la Gobernación, relativa á la Memoria redactada por el Sr. Dato.

Los Diputados provinciales conservadores fueron ayer tarde al Gobierno civil para felicitar y ofrecer el testimonio de su consideración al nuevo Gobernador de Madrid, señor Conde de Peña Ramiro.

También saludaron al nuevo Secretario del Gobierno, Sr. Baamonde.

Del avance telegráfico referente á la recaudación de las Aduanas de Cuba durante el mes de Noviembre último, recibido en el Ministerio de Ultramar, resulta que en todas ofrece alza comparada con la de igual período del año anterior, llegando en la de la Habana á 144.000 pesos.

Ayer firmó S. M. la Reina Regente los decretos nombrando Subsecretario del Ministerio de la Gobernación á D. Francisco Fernández Henostroza, y Director de Administración local á D. Federico Arrazola y Guerrero.

La fiesta de la infantería.

Han llegado á Madrid varias Comisiones de Jefes y Oficiales de los regimientos de infantería que guarnecen diferentes plazas de la Península, con objeto de asistir á los festejos que han de celebrarse en esta corte en honor de la Purísima Concepción, patrona del arma.

Ayer tarde visitaron al Ministro de la Gobernación el nuevo Coronel y los Oficiales del 14.º tercio de la Guardia civil.

Ayer hubo un pequeño alboroto en el Cárcel de Murcia.

El orden fué restablecido inmediatamente, sin otras consecuencias que la de haber recibido una ligera herida un cabo de vésra.

Como todos los sábados, ayer acudieron á casa del ingeniero jefe de la provincia y á la Casa de la Villa un grupo considerable de obreros en demanda de trabajo.

Ayer llegó á La Coruña, sin novedad, el vapor correo Montevideo, de la Compañía Trasatlántica.

Vacaciones.

Los estudiantes quieren que se les dé ya el punto.

Varios de aquéllos, colocados á las puertas de la Universidad y del Colegio de San Carlos, impedían que sus compañeros asistieran á las clases.

Hasta el 10 de Diciembre actual podrán los contribuyentes de esta capital satisfacer los recargos municipales sobre territorial é industrial del segundo trimestre, sin recargo alguno, en las oficinas de recaudación, que son las siguientes:

- Primera zona: D. Vicente Noriega, Juanelo, 23.
- Segunda zona: D. Felipe Marañón, Libertad, 10.
- Tercera zona: D. Pedro Mañueco, Plaza del Carmen, 4.
- Cuarta zona: D. Policarpo Garci-Nuño, Olmo, 22.
- Quinta zona: D. Marcelino de Rábago, Divino Pastor, 14.

Durante el mes de Octubre último se han inscrito en los Juzgados municipales de esta capital, 1.451 nacimientos (20 más que en igual período de 1891), 338 matrimonios canónicos y dos civiles, y 1.105 defunciones (134 más que en Octubre del año anterior).

En el Círculo de la Unión Mercantil estuvo ayer á disposición de los socios un álbum dedicado al señor Marqués de Cubas, en testimonio de simpatía por su gestión como Alcalde-presidente del Ayuntamiento.

El álbum cuenta ya con más de 600 firmas de personas pertenecientes á todas las clases sociales.

Mañana á las nueve y media de la noche celebrará junta general extraordinaria el Centro del Ejército y de la Armada, con objeto de dar

cumplimiento á lo que previene el art. 27 del reglamento.

Ayer falleció en Madrid la señora doña Adelaida Rodrigo, madre de nuestro compañero en la prensa el redactor de El Resumen D. Adolfo González, á quien acompañamos en su dolor.

S. M. la Reina Regente pasó la tarde de ayer en La Zarzuela (El Pardo), acompañada de sus augustos hijos.

Dentro de pocos días llegará á esta corte el Diputado á Cortes por la circunscripción de Cartagena y jefe del partido liberal en la misma, D. Justo Aznar.

En la sesión celebrada últimamente por la sección de Ciencias Naturales del Ateneo, presentaron dos notables trabajos: uno del Sr. Albaladejo sobre «Historia crítica de las Matemáticas», y otro bien pensado del Sr. Rodríguez Mourelo acerca de «Alonso de Santa Cruz», el inventor de las cartas esféricas.

La docta Corporación premió con sus aplausos á los disertantes.

Baja en el precio del pan

Los tahoneros que tienen establecido diferente precio de pan han acordado, en vista de exigirlo así la clase menestral y en varias casas particulares, elaborar piezas pequeñas, como antes de disponer lo contrario el Marqués de Cubas, estableciendo los siguientes precios: piezas de 300, 400 y 200 gramos, en el despacho de 40, 20 y 10 centimos respectivamente, y á domicilio, 44, 22 y 11 centimos las expresadas fracciones.

Desde mañana, y siguiendo la costumbre de años anteriores, se repartirán, á expensas de S. M. la Reina, raciones á los pobres en el Asilo de niños de las lavanderas.

Ayer salió para San Sebastián el señor Marqués de Cubas.

Ayer tarde ofreció sus respetos á S. A. R. la Infanta doña Isabel, el nuevo Ministro de la Gobernación, Sr. Danvila.

En la mañana de hoy llegará á Madrid, procedente de Inglaterra, la serenísima señora Condesa de París.

S. A. se hospedará en Palacio.

Anoche inauguró el Sr. Serrano Fatigati las conferencias del presente curso en El Pomento de las Artes, disertando sobre el amplio tema siguiente: «Antecedentes y datos sueltos para explicarse el estado de España.»

La Deuda flotante.

Según el estado demostrativo que hoy publica la Gaceta, la Deuda flotante del Tesoro no ha sufrido alteración alguna durante el mes de Noviembre último.

El reglamento orgánico del Cuerpo de Correos, fué remitido ayer al Consejo de Estado.

El Ministro de Portugal en esta corte, señor Conde de San Miguel, acompañado del distinguido publicista lusitano, Sr. Adriano Oliveira, fué recibido ayer tarde por S. M. la Reina en audiencia privada.

El Sr. Garci-Nuño, Teniente alcalde del distrito del Hospital, decomisó ayer gran cantidad de pan por falta de peso, imponiendo fuertes multas á los tahoneros.

La artillería española en Chicago.

He aquí la lista de los objetos que mandará el Cuerpo de artillería para que figuren en la Exposición de Chicago:

- Cuatro cañones antiguos, hierro batido.
- Cuatro ribadomeques, lombardas y falconetes.
- Un cañón sistema «Ordóñez», de 15 centímetros, de hierro y acero.
- Un ídem «Sotomayor», de 8 ídem, de acero.
- Un ídem «Verdes», de 15 ídem, de bronce comprimido.
- Un obús «Mata», de 15 ídem, de bronce comprimido.
- Un mortero «Mata», de 15 ídem, de bronce comprimido.

Los montajes, careñas, arzones, juegos de armas y proyectiles de todas las piezas reglamentarias.

Un atalaje y montura completos, y otros ejemplares en sus distintas fases de fabricación.

Una colección de espoletas, estopines y artificios, completos y en distintas fases de fabricación.

Una colección completa del arma portátil.

Una colección de las armas blancas que construye Toledo.

Varios carruajes de campaña y de transporte de cañones y de balero.

Libros y fotografías de todas las fábricas de artillería y de todos los efectos del material de guerra.

Todos los objetos que se han de remitir á la Exposición de Chicago son de fabricación española.

Frontones y pelotaris

JARASAI

No pudo terminarse el partido jugado ayer entre Muchacho y Navarrete contra Araquistain y Portal, á causa de que Luis fué un pelotazo en un pie á su compañero, quien, de resultados de la lesión, no pudo seguir jugando.

Esto sucedió cuando los primeros, colorados, tenían 33 tantos y 24 sus rivales.

Fué lástima que no concluyera, pues el partido prometía ser notable.

Todos los pelotaris se distinguieron. El único que flaqueó fué Araquistain.

El público pidió otro partido, y la empresa accedió á ello. Jugaron Araquistain y Machín (azules), contra Navarrete y Bran (colorados).

Estos quedaron en 12 tantos.

El momio, en los dos partidos, por los rojos.

La entrada, buena.

Variedades

La hija del regimiento de Keksholm, que fué acogida por las tropas durante la guerra turco-rusa, ha realizado su casamiento con un oficial del mismo regimiento, y á este efecto publican los periódicos rusos curiosos detalles acerca de la ceremonia verificada en Varsovia.

La joven desposada ha sido felicitada por el Gobernador general y por Mme. Gourko. El Comandante del regimiento pronunció un brindis á la salud del augusto jefe honorario de los granaderos, S. M. el Emperador Francisco José, que honró aquella fiesta de familia militar enviando á su Ayudante de Campo el Coronel Klepsch. Los hurras atronadores de los circunstantes y los sonos del himno nacional austriaco han servido de respuesta al brindis.

El Coronel Klepsch avanzó entonces al centro del salón y entregó á la desposada un presente de su Soberano, que consistía en un brazalete de oro macizo, con las cifras del Emperador en gruesos diamantes.

La joven ha recibido también numerosas felicitaciones de antiguos miembros del regimiento, entre ellos del granadero Soenko, que fué quien la recogió en la época de la guerra, y del Kisselew, de la compañía cuyos hombres habian llevado en sus brazos á la pequeña huérfana desde el sitio donde fué encontrada hasta los muros de Constantinopla.

No siempre los artistas dedican su actividad á aquello para que se les llaman sus aptitudes.

Algunas veces buscan el reposo de su trabajo esencial, ya en un arte que les es ajeno hasta cierto punto, ya en una distracción cualquiera.

Victor Hugo ocupábase, entre las escenas de un drama ó las estrofas de un poema, en dibujar ó esculpir, no sin talento, las tallas de su casa de Jersey.

Rossini entretenía sus ocios en el arte culinario, donde se mostraba más sensible á los cumplimientos que se le dirigian que si se le tributasen á su Guillermo Tell.

Massenet, no conformándose con ser el glorioso autor de El Cid y de Manon, se ha adherido á la Unión Velocipédica, y se prepara á ser el campeón ciclista de los músicos franceses, en unión de Billote, Jacques Normand, Pedro Decourcelle y el esultor Savine.

Zola es aficionado á pasear en barca.

Guy de Maupassant gusta también de remar.

Juan de Richepin, no sólo rema, sino que esgrime, es gimnasta y lucha admirablemente.

El pintor Tronillebert posee un verdadero puerto, donde hay toda una flotilla de barcos de vela y de recreo.

La esgrima tiene también sus fervientes partidarios en Roll, Gervex, René Billote y Alfonso Daudet.

Por la caza siente una afición decidida monsieur Claretie.

Por el billar son apasionados Meilliac, Reyer y Colonne.

Y el cultivo de las plantas lo practican Edmundo de Goncourt y Coppée.

Como se ve, los gustos de los artistas son muy diversos; mas, cualesquiera que sean, es seguro que aceptarán mejor una crítica de su arte que de su sport ó distracción favorita.

Cuando estallaron los sucesos de Siria en 1860, el Gobierno pensó en monseñor Lavigerie, que á la sazón sólo era sacerdote, para llevar á los maronitas el apoyo de la Francia, y Lavigerie se embarcó el 30 de Octubre para Oriente.

En este viaje tuvo ocasión de ver á Abd-el-Kader. Era el primer francés que se le acercaba, el primero que entró en Damasco después de los asesinatos, y esta entrevista debía darle una impresión profunda.

Cuando el abate Lavigerie se levantó para salir de aquella entrevista, avanzó el Emir hacia él, tendiéndole la mano. Aquella mano que había protegido contra la muerte los cristianos de Oriente, y el sacerdote quiso llevarla á sus labios en señal de profundo reconocimiento.

Mas Abd-el-Kader no quiso tolerar de su ilustre visitante aquel homenaje, que aceptaba de todos los demás hombres, sin duda porque veía en él un ministro de Dios.

Lavigerie comprendió el pensamiento del Emir.

—El Dios que yo amo acaso sea el vuestro.

Todos los hombres deben ser sus hijos.

Lavigerie sintió una esperanza. El Emir le contempló largamente, y uno

NUEVO AGENTE MEDICINAL PARA VETERINARIA

Premiado con Medalla de Oro en las Exposiciones Mercantil, Industrial y Agrícola, celebrada en la ciudad de Tortosa y Bélgica en 1891

Excelente Antiespasmódico

DE ÉXITO SEGURO EN PRINCIPIO
DE PULMONÍAS
Y
CÁL ANTE DE LA TOS



Anticólico Poderoso

INSUSTITUIBLE COMO ANODINO
LOCAL, ANTI-REUMÁTICO
Y
CICATRIZANTE

Elixir de Midruro de Tricloracetilo Midratado compuesto de Canalda

De suma utilidad para los Sres. Veterinarios, Ganaderos, Agricultores y cuantos posean ganado vacuno, caballar, mular y asnal, etc.; con entera confianza pedid á todos mis depósitos *El sin rival Elixir Canalda*, que se emplea con éxito seguro para combatir los dolores cólicos, por rebeldas que sean, para la tos, principio de pulmonía, como anti-espasmódico, como cicatrizante y anti-reumático, reuniendo su poderosa acción curativa la ECONOMÍA, como lo atestigua infinidad de dictámenes facultativos que obran en mi poder.

Depósito general en casa del autor, gran Farmacia y Laboratorio de Canalda.—Ancha, 12, Tortosa, y en las principales Farmacias y Droguerías de España.

FRASCO: TRES PESETAS

GRANDES DESCUENTOS SEGUN IMPORTANCIA DEL PEDIDO

De venta en esta capital.—D. Benito Remartínez.—Gran depósito de instrumentos quirúrgicos, medicamentos y libros veterinarios, Mesón de Paredes, 10, 3.º.—Se remiten instrucciones gratis á quien las solicite.

COMPANIA COLONIAL
CHOCOLATES Y CAFES

La casa que paga mayor contribución industrial en el ramo, y fabrica 9.000 kilos de chocolate al día. 87 recompensas industriales.

DEPÓSITO GENERAL
18 y 20, CALLE MAYOR, 18 y 20
MADRID

Acaba de publicarse el famoso
Mapa-Mundi de JUAN DE LA COSA
SANTA CATALINA, 3, primero, Madrid.

LA SOLEDAD
ANTIGUA EMPRESA FUNERARIA
ÚNICA DE
Juan Antonio Nueda

Grandes carrozas propiedad, féretros de acero contruidos en Viena, de zinc, madera, y toda clase de efectos fúnebres de lujo y modestos. No tiene sucursales ni agentes que se presenten sin ser llamados por las familias en su único despacho:

10, DESENGAÑO, 10
TELÉFONO 205

GRAN FABRICA DE DULCES
DE
Matias López
PREMIADA CON 8 MEDALLAS

Única en España que obtuvo Diploma de Honor; la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de Bruselas, y Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona. Compíte en las clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros.—Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: Palma Alta, 8.—Madrid.

LA FAVORITA

Admirable agua higiénica para teñir el cabello y la barba. Única en Europa; sin competencia por su especialidad de no llevar nitrato de plata, ni contener substancia alguna perjudicial, como puede comprobarse en su análisis por los mejores químicos, y, por consiguiente, no mancha la piel ni la ropa. Úsese con la mano, ó esponjita, siendo una brillanteza.

Compuesta por M. Macián, quien la sirve gratis en su peluquería, Caballero de Gracia, 30 y 32.

PRECIO DEL FRASCO: 3,50 PESETAS

Único depósito en M. de Gracia, 30 y 32, entresuelo.—De venta en las principales perfumerías y peluquerías.—Exportación á provincias.

LEGÍA FENIX

Para comodidad del público y por mejorar de local, se ha trasladado el depósito exclusivo, desde la Plaza de San Nicolás, 6, 1.º á la Plaza de Oriente, 7 entresuelo.

Gran surtido de *Legadoras automáticas*, para hacer la colada en dos horas, por sí solas.

Betún, brillo y mate, marca GATO, el mejor conocido. Perfumería higiénica y de tocador.

Lecciones por Ldo. en Ciencias.
L. Correo, cédula 412.

En la Prosperidad Española, San Bernardo, 17, 1.º, se proveerán seis plazas en personas vasta instrucción.—De 10 á 5.

Se vende hotel y fonda—Bravo Murillo, 67 y 69.—Triviño é hijos, dentistas, Alcalá, 19, darán razón.

Ocasión para agrimensores, ingenieros y maestros de obras: niveles, teodolitos, grafómetros, brújulas, escuadras, cartabones, etc. Precios baratísimos.—Preciados, 34, realización.

Sobrinos de Guinea
Carretas, 27

Para viaje, fiambres, emparedados y medias noches con jamón.

Baños Arabes
Velázquez, 29
(Barrio de Salamanca)

Baños higiénicos en pilas piscinas y natación; minero-medicinales de todas clases. Hidroterapia, aeroterapia é inhalaciones medicinales. Electricidad y gimnasio médico.

Libros de texto
de todas clases.
Sáenz de Jubera, hermanos.
10, Campomanes, 10

Casa de Mesa
EN TOLEDO

Por 25.000 duros (precio fijo) se vende dicha casa principal, con su magnífico salón mudéjar, admiración de nacionales y extranjeros, y las dos casas accesorias, una á cada lado de la principal.

Diríjase al Sr. Mesa, Corredora Baja de San Pablo, 59, principal izquierda.—Madrid.

ALMACEN DE PAPELES PINTADOS
Y TALLER DE PINTOR
DE LA
VIUDA E HIJOS DE J. SERRANO
2, HILERAS, 2

Especialidad en decorado de habitaciones, economía, puntualidad y prontitud.

LA HIGIENICA

Agua vegetal de Arroyo, premiada en varias Exposiciones científicas con medallas de oro y plata. La mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente á los cabellos á su primitivo color. No mancha la piel ni la ropa. Es inofensiva, tónica y refrescante en su grado, lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable brillanteza. Se expende en todas las perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias.—Al por mayor. Preciados, 56, pral.

Militares de Madrid y provincias

La nueva casa de préstamos sobre sueldos, establecida en la calle de la Concepción Jerónima, 19, segdo., izquierda, acilita

DINERO

en mejores condiciones que otra alguna, pues á la moderación en el tanto por ciento, prontitud, reserva, facilidades para el pago, reúne la ventaja de no cobrar más que los intereses vencidos; es decir, si al mes de hecha una operación se pretende liquidar, esta casa sólo cobra un mes de interés.

PARA MAS DETALLES
Diríjirse: N. Candelas, Concepción Jerónima, 10, segundo, izquierda, Madrid.

Horas, de 10 á 12 y de 3 á 8

ALCUBILLA

Se han repartido los tomos primero y segundo de la quinta edición del «Diccionario de la Administración Española».

Signe abierta la suscripción á 12 pesetas tomo y 90 pesetas los nueve de que constará.

Arco de Santa María, 41, triplicado.—Madrid.

Volvió inmediatamente, y dijo en tono solemne:

—Los señores no recibirán hoy.

Juntó la anciana sus manos, y permaneció en un rincón como herida de un rayo.

Algunas personas que esperaban todavía, se alejaron murmurando.

El criado de la antecámara se acercó á la puerta por si volvían á llamarle de las oficinas.

—¡Klaus! dijo el Barón en voz baja.

Paróse el criado teniendo el pica-porte en la mano á medio levantar; permanecía inmóvil, y aplicaba el oído aunque sin volver la cabeza; creía que había oído mal.

—¡Klaus! repitió Mr. de Rodach.

El portero se volvió esta vez con la mayor presteza. Un salto le bastó para encontrarse en medio de la antecámara.

No había mirado hasta entonces á Mr. Rodach, sino con la misma indiferencia que le habían inspirado todos los demás; pero al observar su persona, lanzó un grito de sorpresa.

Rodach le hizo una señal de silencio.

Klaus se contuvo instantáneamente, y sus facciones fueron las únicas intérpretes de la admiración violenta que le dominaba.

—Aproximáos, dijo el Barón.

Klaus obedeció.

—No me han engañado, prosiguió Rodach, cuando me han asegurado que os encontraría en la casa del judío; pero de todos modos, había llegado á persuadirme de que fuérais capaz de olvidar la fisonomía de vuestros antiguos amos.

La pálida y grave figura del caballero alemán se coloreó de un encendido encarnado; temblaban sus párpados, y sus ojos expresaban una emoción profunda.

—¡Señor! balbuceó el criado.

—¡Silencio! dijo Rodach; no me pertenece ningún título en este sitio; los títulos no pueden acarrear más que peligros. Yo me llamo el Barón de Rodach... y vos no me conocéis.

—¡Yo no conoceros! exclamó el antiguo cazador de Bluthaupt.

—Os repito que soy el Barón de Rodach, y es necesario que vuestros nuevos señores no sospechen mi verdadero nombre. Poséis este secreto, que es muy caro; ¿seréis capaz de guardarlo?

Klaus puso la mano sobre su corazón.

—Soy capaz de hacer cuanto me ordenéis, señor, respondió. Yo no he olvidado, os lo juro, ni á vos ni á vuestro noble padre. Soy un desdichado, y me veo obligado á prestar mi trabajo á aquellos que quieren pagármelo; pero mi corazón pertenece exclusivamente y entero á mis antiguos amos; si necesitáis de mí, mandadme y obedeceré.

—¡Bien! ¡bien! exclamó Rodach; vuestro corazón es noble, os reconozco por uno de nuestros antiguos servidores. Tocad esa mano.

Klaus tomó la mano del Barón con el ademán de un vasallo que rinde homenaje á su señor. No era ya el hombre tieso y estirado que hemos visto poco; aquel era su disfraz oficial; su ropaje negro, y el carácter grave con que se revestía le daban el talante de todo un hombre de pro.

Ahora su aspecto era ingenuo; toda la sinceridad del afecto más profundo se veía pintado en él.

—Mandadme, repitid; yo obedeceré.

—Necesito ser introducido en el acto cerca de los jefes de la casa de Geldberg, respondió Mr. de Rodach.

—Voy á ser echado de aquí como un perro, pensó el antiguo cazador.

Sin embargo, no vaciló un instante siquiera y se dirigió á la puerta de las oficinas aplicando á Rodach que tuviera á bien seguirle.

Levantóse el Barón, y ambos dejaron la antecámara.

Mme. Regnault los miró entrar en las oficinas, con semblante triste y envidioso.

—¡Y yo! dijo, ¡y yo! ¡no entraré jamás!

Volvió á cerrarse la puerta, y quedó sola la anciana. Entonces levantó al cielo sus húmedos ojos, é inclinó de nuevo la cabeza.

Allí en su rincón, encorvada é inmóvil, permaneció en silencio cruzando las manos sobre sus trémulas rodillas.

El Barón de Rodach, y Klaus, su introductor, atravesaron sin decir palabra las oficinas de Geldberg.

Marchaba primero el antiguo cazador de Bluthaupt, con su magnífico traje negro y su aire grave y digno. A no considerar más que el vestido, no parecía Mr. de Rodach la persona de más consideración, comparándole con el antiguo vasallo de Gunther, pero hubiera podido admirarse el respeto tributado por un hombre también puesto de caballero alemán hacia el que marchaba vestido aún con su

capa de viaje, y llevando sobre las botas el polvo que había caído en ellas durante el día anterior.

En efecto, el Barón de Rodach se presentaba con desembarazo, sin cursarse del aseó de la ropa, que no había tenido tiempo de cambiar por otra. Había pasado en pie toda la noche, y así como lo hemos visto bajar del carruaje en medio de la multitud, así le volvemos á encontrar en las suntuosas oficinas de Geldberg, Reinhold y Compañía.

Los dependientes le arrojaban al pasar aquella mirada ceñuda propia de las aves enjauladas, y él les correspondía, por el contrario, con marcado afecto, examinando todo cuanto aparecía delante de sus ojos con evidente satisfacción. Admiraba aquel orden perfecto, aquella activa regularidad, aquellas evoluciones silenciosas del trabajo, y todo le lisonjeaba, porque destilaba todo un no sé qué de grandeza y opulencia.

Si los empleados hubieran observado bien su aspecto, discurrirían sin duda que aquel personaje de traza exótica era un nuevo socio que llegaba á la casa de Geldberg.

Cierto es que sus vestidos no daban una idea elevada de sus fondos, pero no es el hábito el que hace el monje; los filósofos y los hombres que poseen más, desprecian generalmente los exteriores adornos.

Atravesaron una serie de piezas, y en la última, donde se hallaba un respetable caballero encargado de la correspondencia con sus elegantes oficiales, había una escalera tortuosa que conducía á otra estancia superior.

Klaus y el Barón tomaron aquella vía,